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БАМ: ИСТОРИЯ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Владимир Путин и Ильхам Алиев встретились с ветеранами-строителями и работниками Байкало-Амурской 
железнодорожной магистрали.

В Кремле прошли переговоры 
президента РФ Владимира Путина 
и его азербайджанского коллеги 
Ильхама Алиева, который прибыл 
в Москву накануне празднования 
летия начала строительства 
БАМа. И это совпадение не слу
чайно: отец президента Азер
байджана — предыдущий глава 
республики Гейдар Алиев — кури
ровал строительство магистрали, 
будучи первым заместителем 
председателя Совета министров 
СССР.

Такая общая история сближает 
страны и  создает заделы для 
будущих крупных транспортных 
проектов.

На повестке нынешней встречи 
Путина и Алиева — дальнейшее 
развитие двусторонних отноше
ний. Они находятся на высоком 
уровне, подчеркнул российский 
лидер. «У нас растет товарообо-
рот: он достиг уже более четы-
рех миллиардов долларов. Шесть 
миллиардов, если в долларовом 
эквиваленте говорить, состав-

ляют российские инвестиции 
в экономику Азербайджана»,  — 
рассказал Владимир Путин. 
Российский лидер отметил, что 
активно работает и межправи
тельственная комиссия. «И много 
интересных направлений сотруд-
ничества в реальном секторе эко-
номики, в кооперации, в инфра-
структуре — некоторые из них, 
по-моему, на слуху у обществен-
ности наших стран», — добавил 
президент РФ.

(Окончание на стр. )
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БАМ: ИСТОРИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
(Окончание.  

Начало на стр. )
Отметим, что нынешние 

переговоры Путина и Алиева 
прошли на фоне заверше
ния российской миротвор
ческой миссии в Нагор
ном Карабахе. Незадолго 
до визита Ильхама Алиева 
одной из главных новостей 
международной повестки 
стало достижение между 
Москвой и Баку договорен
ности о досрочном выводе 
российских миротворцев 
из Карабаха. Мандат миро
творцев, согласно трех
стороннему заявлению от 
ноября  года, истекал 
только в ноябре го. 
Однако российские воен
ные были введены в регион 
для обеспечения безопас
ности армянского населения. 
Нужда в этом отпала после 
того, как Баку установил кон
троль над Карабахом.

После переговоров прези
денты России и Азербайд
жана провели встречу с вете
ранами БАМа и работниками 
железнодорожной отрасли.

ВСТРЕЧА С ВЕТЕРАНАМИ 
БАМА

Владимир Путин побла
годарил тех, кто участвовал 
в создании БайкалоАмур
ской магистрали и занима
ется сейчас ее реконструк
цией. Президент назвал БАМ 
воплощением колоссального 
труда, мужества двух мил
лионов совсем молодых 
людей со всего Советского 
Союза. «Они осуществили 
во всех смыслах уникальный 
проект, равных которому не 
было в мировой истории», — 
отметил Владимир Путин.

Президент подчеркнул, что 
нынешний разворот России 

на Восток стал возможен 
благодаря БАМу. «Сегодня мы 
видим, что БАМ во многом 
определяет глобальную логи-
стику на весь XXI век. Наша 
страна получила колоссаль-
ные возможности для освое-
ния и развития Сибири, Даль-
него Востока, для расширения 
грузоперевозок по направле-
нию к Тихому океану», — под
черкнул президент.

Важно, чтобы нынешние 
бамовцы жили в нормаль
ных условиях. «Строители 
БАМа зачастую жили в очень 
суровых условиях, во вре
мянках и бараках. Сейчас, 
на современном этапе, 
безусловно, так не должно 
быть»,  — сказал Влади
мир Путин. В связи с этим 
он напомнил, что прави
тельство РФ уже утвер
дило планы комплексного 
социальноэкономического 
развития таких ключевых 
городов БАМа, как Тында, 

Северобайкальск, Нерюнгри 
и КомсомольскнаАмуре.

Российский лидер также 
вспомнил вклад отца дей
ствующего азербайджан
ского президента в про
кладку магистрали — Гейдар 
Алиевич Алиев возглавлял 
правительственную комис
сию, лично курировал строи
тельство БАМа, ездил по 
объектам, общался со стро
ителями и жителями новых 
поселков и городов.

«Азербайджанские про-
ектировщики и строители 
в ходе строительства БАМа 
возвели два поселка с вокзаль-
ными комплексами — Улькан 
и Ангоя. А сейчас принимают 
участие в реконструкции 
и  модернизации Байка-
ло-Амурской магистрали 
в Хабаровском крае и Яку-
тии», — сказал российский 
президент.

ТРАНСПОРТНЫЙ 
КОРИДОР «СЕВЕР — ЮГ»

Сегодня масштабу, а также 
историческому значению 

БАМа соответствует еще одно 
направление российскоазер
байджанского сотрудниче
ства — транспортный кори
дор «Север — Юг».

Этот новый грандиозный 
геоэкономический транс
портный коридор обеспечит 
выход России через Азер
байджан — Иран в Персид
ский залив и в Индийский 
океан. Данный проект, как 
и БАМ, способен вновь объ
единить во взаимовыгодной 
кооперации бывшие совет
ские республики, в том числе 
Армению.

Владимир Путин отметил, 
что «Север — Юг» должен 
стать примером самой широ
кой международной коопе
рации, и пригласил все заин
тересованные государства 
к участию в этом проекте. 
По словам президента РФ, 
Россия готова предложить 
своим партнерам выход на 
быстрорастущие рынки 
АзиатскоТихоокеанского 
региона. «Для этого на базе 
передовых технологий наме-

рены реализовать планы уско-
ренной модернизации БАМа 
и Транссиба, развития всего 
Восточного полигона желез-
ных дорог», — сказал Влади
мир Путин.

Президент Азербайджана 
тоже вспомнил поездку сво
его отца на стройку БАМа. 
Он рассказал, как Гейдар 
Алиев был впечатлен само
отверженностью бамовцев, 
«которые, рискуя своей 
жизнью, совершали каждый 
день подвиг, совершали чудо, 
предопределяя будущее раз
витие Советского государ
ства, а сегодня России и дру
гих стран».

Ильхам Алиев также сооб
щил, что Баку и Москва нач
нут проект в рамках кори
дора «Север — Юг». «Сегодня 
мы с Владимиром Владимиро-
вичем подробно обсудили еще 
раз этот вопрос. Соответ-
ствующие инструкции даны 
членам правительства. Уве-
рен, что в ближайшее время 
все вопросы будут согласо-
ваны», — сказал азербайд
жанский лидер.

На встрече с президентами 
ветераны БАМа тоже дели
лись своими воспоминани
ями о работе с Гейдаром Али
евым и о том, как шла сама 
стройка. Геннадий Фадеев 
был дважды министром 
путей сообщения и рассказал, 
как Алиевастаршего в ходе 
его поездки интересовали 
не километры проделанной 
работы, а в первую очередь 
условия жизни бамовцев.

«Эта стройка — главное 
дело нашей жизни», — сказал 
бывший замминистра транс
портного строительства СССР 
Ефим Басин. Он вспомнил, 
как в е годы БАМу прикле
или ярлык «дорога в никуда». 
А сегодня магистраль снова 
реабилитирована — принято 
решение о ее развитии, там 
снова кипит работа.

На встрече были и молодые 
люди, которые уже сегодня 
принимают участие в круп
ных масштабных проектах. 
Одна из участниц спросила 
Владимира Путина, будь он 
сегодня студентом, поехал 
бы он строить БАМ? «Мне бы 
очень хотелось быть студен-
том и, если бы я был студен-
том, после того, что я узнал 
о БАМе, с удовольствием бы 
туда поехал», — сказал рос
сийский президент.

Инга БЕСПЕЧНАЯ

А В ЭТО ВРЕМЯ…
Заместитель Председателя Правительства РФ Марат 

Хуснуллин:
— Города, расположенные на Азовском побережье, имеют 

огромный потенциал для развития туризма. Поэтому важно 
обеспечить их безусловную транспортную доступность, в том 
числе со стороны новых регионов. Сейчас активные работы 
ведутся на  км автомобильной дороги между городом По-
логи и приморским Бердянском. Там отфрезеровано старое 
покрытие, идет расчистка полосы отвода. На отдельных участ-
ках укладывают асфальтобетон. Например, от трассы Р- 
«Новороссия» до города Бердянска Запорожской области, 
а также между населенными пунктами Андреевка и Софиев-
ка в общей сложности уже уложено более  км нижнего слоя 
асфальтобетона.

В целом же, в Запорожской области в этом году приведут 
в порядок около  км дорог.
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

МЕДИКИ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Медицинские работники региона призыва-
ют всех вести активный образ жизни и зани-
маться спортом.

Как сообщили в пресс- службе Минздра-
ва Запорожской области, медработники Ме-
литопольского района получили в подарок 
от Партии «Единая Россия»  велосипедов. 
Велосипеды уже распределены по сельским 
амбулаториям, ФАПам и фельдшерским здра-
впунктам Мелитопольского центра первичной 
медико-санитарной помощи.

— Мы — за здоровый образ жизни! И долж-
ны своим примером показать пациентам, как 
это важно — быть активными и занимать-
ся спортом, — призывает Татьяна Полищук, 
фельдшер фельдшерского здравпункта в се-
ле Волчанское.

Велосипед — это не только способ пере-
движения, но и отличная возможность под-
держивать свое здоровье на высоком уровне. 
Регулярные велопрогулки помогают укрепить 
мышцы, улучшить кровообращение и  ды-
хание, снизить уровень стресса и повысить 
настроение.

РОССИЯНЕ ДОЛЖНЫ ЖИТЬ 
НЕ МЕНЕЕ  ЛЕТ
Вкладу системы здравоохранения в обеспечение продолжительной и активной  
жизни людей была посвящена итоговая коллегия Минздрава России. Запланированы  
меры по улучшению медицинского обслуживания и в Запорожской области.

Встреча медицинских 
работников с руководите
лями государства прохо
дила на площадке Между
народной выставкифорума 
«Россия» на ВДНХ в тема
тический день националь
ных приоритетов. О том, что 
одним из них является обе
спечение квалифицирован
ной медицинской помощи 
россиянам, отметил Министр 
здравоохранения Российской 
Федерации Михаил Мурашко, 
открывая заседание колле
гии. В качестве основной 
темы было обозначено под
ведение итогов работы Минз
драва в  году и задачи на 
 год.

Владимир Путин напра
вил приветствие участникам 
ежегодной итоговой колле
гии Минздрава России. Он 
подчеркнул, что от слажен
ной работы всех служб ми
нистерства напрямую зави
сит эффективность службы 
здравоохранения в нашей 
стране. И главное — укрепле
ние, сохранение здоровья, 
а часто — и спасение людей.

— Важно, что активно 
идет модернизация первич-
ного звена. Прошу министер-
ство и впредь оказывать субъ-
ектам Федерации все необ-
ходимое организационное 
и методическое содействие 
в реализации этой масштаб-
ной и востребованной про-
граммы, — сказал президент 
РФ. Он отметил, что пози
тивные изменения затро
нули все регионы страны, 
включая наши исторические 
территории. В частности, 
открываются после капи
тального ремонта и стро

ятся новые детские боль
ницы и реабилитационные 
центры, кардиологические 
отделения, онкологические 
диспансеры; создаются 
новые российские лекарства, 
тестсистемы, отечественное 
медицинское оборудование.

Председатель правитель
ства Михаил Мишустин кон
кретизировал достижения по 
модернизации первичного 
звена здравоохранения. Он 
сообщил, что за последние 
  года в  России создано 
и реконструировано порядка 
, тыс. больниц и поликли
ник, ФАПов и врачебных 
амбулаторий. Касаясь темы 
оснащения медучреждений, 
Мишустин обратил внима
ние на то, что уже половина 
поставленного медицинского 
оборудования — отечествен
ного производства. Совре
менные детские больницы, 
реабилитационные и сосу
дистые центры, кардиологи
ческие отделения и онкодис
пансеры строятся или откры
ваются после капремонта по 
всей стране.

Говоря о достижениях, 
председатель правительства 
отметил, что на сегодняшний 
день в России выпускается 
не менее % лекарственных 
средств из списка жизненно 
важных и  необходимых 
лекарственных препаратов. 
И самый важный из итогов 
работы: в последний год ожи
даемая продолжительность 
жизни выросла до самого 
высокого показателя за всю 
историю России — до , лет.

Чтобы эта тенденция 
сохранилась, правительство 
разработало систему перво

очередных мер. Ежегодно 
свыше , млрд рублей 
будет направляться на обе
спечение бесплатной тера
пией пациентов с болезнями 
сердца.

Предусмотрены ресурсы 
для повышения доступности 
лечения гепатита С.

По словам Мишустина, 
в  году более чем на 
 млрд рублей увеличено 
финансирование программы 
госгарантий. Важное уточне
ние: жители любого региона 
могут обратиться за квали
фицированной медпомощью 
в федеральные центры, а не 
только по месту жительства.

— Для того, чтобы при-
влечь врачей на работу 
в  небольшие населенные 
пункты, до  года будут 
действовать программы 
«Земский доктор» и «Земский 
фельдшер». В  году около 
, тыс. медиков, отпра-
вившихся на село, получили 
подъемные, — уточнил пред
седатель Правительства РФ 
Михаил Мишустин.

Установлены ежемесячные 
специальные социальные 
надбавки. С марта их размер 
увеличен для сотрудников 
первичного звена здраво
охранения в сельской мест
ности и малых городах, при 
этом зарплаты сохранятся на 
уровне не ниже показателей 
 года.

Ко всем работникам здра
воохранения Михаил Мишу
стин обратился со словами 
благодарности.

— Спасибо за очень ответ-
ственный и непростой труд. 
За вашу верность профессии, 
за внимательное отношение 

к окружающим, за заботу 
о тех, кто в ней нуждается. 
Благодаря усилиям всего ме-
дицинского сообщества, уда-
лось достичь существенного 
результата, — сказал предсе
датель правительства.

Татьяна Голикова в своем 
выступлении передучастни
ками расширенного заседа
ния коллегии Минздравана
помнила, что новые нацио
нальные проекты, названные 
президентом Владимиром 
Путиным в послании, начнут 
реализовываться с  января 
 года.

— Сегодня важно, чтобы 
вы готовились к тому, что 
нам нужно будет реализо-
вывать с  января  года, 
потому что это целостная, 
серьезная и всеобъемлющая 
работа, которая носит не 
просто отраслевой харак-
тер, которая носит меж-
ведомственный характер, 
которая затрагивает все 
регионы страны, организации, 
и здесь очень важно консоли-
дированно ее организовать, — 
обозначила вицепремьер 
Правительства России.

Основной целью Татьяна 
Голикова назвала достиже
ние к  году ожидаемой 
продолжительности жизни 
не меньше  лет. Для этого 

под пристальным вниманием 
должны быть такие направ
ления, как борьба с сердеч
нососудистыми и онколо
гическими заболеваниями, 
диабетом, инфекционными 
болезнями, включая борьбу 
с гепатитом С. Должна раз
виваться система профи
лактических осмотров. 
К  году — диспансерное 
наблюдение должны прохо
дить % пациентов с хрони
ческими неинфекционными 
заболеваниями. В текущем 
 годуэтот показатель пла
нируется на уровне%, дис
пансеризацию до конца дека
бря должны пройти  млн 
жителей России.

Вицепремьертакже под
черкнула, что, помимо 
инфраструктурных изме
нений, не нужно забывать 
и о содержательной, каче
ственной работе системы.

— Доля аварийных объ-
ектов должна колебаться 
в пределах %. С учетом этого 
шестилетнего периода, мы 
должны завершить модерни-
зацию первичного звена здра-
воохранения. Это нам даст 
дополнительно, своевременно 
выявлять и начинать лечение 
около  миллионов человек, — 
отметила Голикова.

Ангелина ЛИСИЦЫНА

По словам министра здравоохранения Запорожской обла-
сти Бориса Александрова, участие в коллегии показало важ-
ность интеграции Запорожской области, как нового субъекта, 
в общероссийскую целостную систему здравоохранения.

— Наши силы будут направлены на повышение доверия 
граждан Запорожской области к отечественному здравоох-
ранению, — пообещал министр жителям региона.
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«ЧИСТОЕ 
ПОКОЛЕНИЕ-2024»

На территории Запорож-
ской области проводится 
федеральная межведом-
ственная комплексная опе-
ративно-профилактическая 
операцию «Чистое поколе-
ние — ».

Проведение планируется 
в два этапа (первый этап — с  
по  апреля  года, вто-
рой этап — с  по  ноября 
 года).

ОСНОВНЫМИ 
ЗАДАЧАМИ ОПЕРАЦИИ 
ЯВЛЯЮТСЯ:
• проведение профилак-

тических мероприятий 
с детьми и молодежью, 
направленных на преду-
преждение распростра-
нения наркомании, в том 
числе в организациях, осу-
ществляющих деятельность 
в сферах охраны здоровья 
и образования;

• выявление преступлений, 
связанных с незаконным 
оборотом наркотиков 
среди несовершеннолетних 
и молодежи;

• выявление фактов вовле-
чения несовершеннолетних 
в преступную деятельность;

• выявление фактов склоне-
ния несовершеннолетних 
и молодежи к потреблению 
наркотиков;

• проведение информацион-
но-просветительских меро-
приятий, направленных 
на разъяснение о послед-
ствиях незаконного потре-
бления наркотиков и об 
ответственности за участие 
в их незаконном обороте.
В целях решения постав-

ленных задач сотрудниками 
ГУ МВД России по Запорож-
ской области с привлечени-
ем органов исполнительной 
власти Запорожской обла-
сти в сфере охраны здоро-
вья, образования, а также 
реализующих государствен-
ную молодежную политику 
планируется:
• проведение мероприятий 

по проверке мест массо-
вого пребывания несовер-
шеннолетних и молодежи 
(бары, скверы, парки), 
учреждений с круглосуточ-
ным пребыванием несо-
вершеннолетних, а также 
отработку жилого сектора, 
объектов транспорта, досу-
говых и торговых учреж-
дений с целью выявления 

несовершеннолетних, нахо-
дящихся в состоянии нар-
котического опьянения;

• проведение мероприятий 
по выявлению, преду-
преждению, пресечению 
и раскрытию преступле-
ний, связанных с незакон-
ным оборотом наркотиков 
среди несовершеннолет-
них и молодежи, а также 
выявление и установление 
лиц их подготавливаю-
щих, совершающих или 
совершивших.

• осуществление проверок 
поступившей от граждан 
информации о возможной 
причастности к незакон-
ному обороту наркоти-
ков несовершеннолетних 
и молодежи;

• проведение, в том числе 
с использованием средств 
массовой информации, 
мероприятий антинарко-
тической направленности, 
в целях повышения уровня 
осведомленности граж-
дан, в том числе несовер-
шеннолетних и молодежи, 
о рисках, связанных с неза-
конным потреблением 
наркотиков, о последствиях 
такого потребления, а также 
об ответственности за уча-
стие в незаконном обороте 
наркотиков.

УВАЖАЕМЫЕ 
ГРАЖДАНЕ!

Не оставайтесь равно-
душными к распростране-
нию наркотических средств 
и психотропных веществ, 
если хотите, чтобы Ваши 
дети и внуки вели здоровый 
образ жизни. Ваше равнодушие 
к данной проблеме сегодня, мо-
жет привести к несчастью, 
в недалеком будущем.

Если Вам известны места 
пребывания несовершенно-
летних находящихся в со-
стоянии наркотического 
опьянения, притоны и лица, 
сбывающие наркотические 
средства, психотропные ве-
щества сообщите об этом 
в ГУМВД России по Запорож-
ской области: в дежурную 
часть по телефону + () 
––, по «телефону 
доверия»  () ––.

Конфиденциальность 
источника информации 
гарантируется.

ГУ МВД России  
по Запорожской области

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

ПРОВЕЛИ  ПРОСВЕТИТЕЛЬСКУЮ АКЦИЮ
Ежегодно  апреля в России проходит Национальный день 

донора, который был учрежден еще в  году. День донора 
призван привлечь внимание общества к важности донорства 
крови и ее компонентов, а также повысить осведомленность 
о том, как важно сдавать кровь регулярно.

Перед Днем донора активисты «Волонтерской роты боевого 
братства» раздавали жителям Мелитополя информационные 
буклеты о донорстве, в которых рассказывается об этапах про-
цедуры сдачи крови, а также о важности сдачи крови для нуж-
дающихся в ней людей.

СПАСИ  
ЧЬЮТО ЖИЗНЬ!

Министерство здравоохра-
нения Запорожской области 
проводит донорскую акцию 
«Капля твоей крови может 
спасти чью-то жизнь!». При-
нять участие в акции можно 
по следующим адресам:

г. Мелитополь , пр-т 
Б. Хмельницкого, /, Мели-
топольский областной центр 
крови;

г. Бердянск, ул. Консуль-
ская, , Бердянский центр 
крови;

г. Энергодар, пр-т Строите-
лей, , Энергодарский центр 
крови;

г. Токмак, ул. К. Либкнехта, 
, Токмакский центр крови;

г. Васильевка, ул. Больнич-
ная, , Васильевский центр 
крови.

Время приема доноров — 
с : до :.

В Москве завершился 
объединенный 
VII Конгресс гематологов 
России и IV Конгресс 
трансфузиологов России.

Запорожскую область пред
ставил главный внештатный 
специалисттрансфузиолог 
Министерства здравоохра
нения Запорожской области 
Игорь Маслов.

Мероприятие посетили 
более четырех тысяч специ
алистов, из них свыше двух 
тысяч участников присоеди
нились онлайн. Слушатели 
были не только из России, 
но и еще из  стран мира. 
Лекторы подготовили более 
 докладов. Были пред
ставлены все гематологи
ческие школы из Москвы, 
СанктПетербурга, Самары, 
Новосибирска.

Научная программа меро
приятия была особенно насы
щенной: в рамках конгресса 
прошло  научных засе
даний,  экспертных сове
тов, два больших пленар
ных заседания, в том числе 
с международным участием, 
круглые столы, образователь
ные лекции,  сателлитных 
симпозиумов.

Новые интерактивные 
формы общения и дискус

сии позволили участни
кам конгресса обменяться 
передовым опытом и зна
ниями, расширить свои 
знакомства и приобщиться 
к новым идеям. Ежегодно 
в рамках конгресса особый 
упор делается на образова
тельные программы, глав
ная задача мероприятия — 
предоставить актуальную 
информацию о состоянии 
сферы гематологии, дать 
объективную оценку прои
зошедшему в сфере мировой 
и российской гематологии 
для дальнейшего внедрения 
и использования в практи
ческой работе. В конгрессе 
приняли участие спикеры из 
Германии, Белоруссии, Ирана, 
Узбекистана, Киргизии.

Стоит отметить, что на кон
грессе гематологов и трансфу
зиологов высоко оценили тот 
факт, что Запорожская область 
вошла в первую пятерку среди 
регионов России по показа
телю прироста доноров.

«Конгресс стал отличной 
площадкой для обмена опы-
том и взглядов на решение 
профессиональных задач 
между коллегами из разных 
регионов страны. Поскольку 
именно благодаря совместной 
работе трансфузиологов 
и гематологов создается ком-
плексный подход к лечению 
больных, нуждающихся в гемо-
трансфузиях. А это очень 
важно для сохранения здоровья 
наших российских граждан», — 
отметил главный внештат

ный специалисттрансфузио
лог Минздрава Запорожской 
области Игорь Маслов, пред
ставлявший наш регион на 
конгрессе.

ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ:

— Выражаю благодар-
ность всем работникам 
донорской службы Запо-
рожской области, которые 
ежедневно трудятся во 
имя спасения жизней. Сего-
дня Центр крови Запорож-
ской области полноценно 
работает, банк крови уком-
плектован, есть запасы, воз-
обновлена работа лабора-
тории, работают филиалы 
Центра крови в Бердянске, 
Токмаке, Васильевке. Более 
тысячи доноров в месяц сда-
ют кровь нуждающимся. За 
два года Мелитопольский 
областной Центр крови 
прошел большой путь, сей-
час идет процесс формиро-
вания службы онкогемато-
логии, а  сам Центр крови 
дооснащен современным 
лабораторным оборудова-
нием. Призываю всех, у кого 
есть возможность, прийти 
и  сделать небольшой шаг, 
который может спасти 
чью-то жизнь. Быть доно-
ром крови — это большая 
честь и понимание вклада 
в мирную и здоровую жизнь.

МОЛОДЕЖЬ 
СДАЛА КРОВЬ

В преддверии Националь-
ного дня донора волонте-
ры-медики организовали 
донорскую акцию: на базе 
Министерства по молодеж-
ной политике прошел выезд-
ной прием Мелитопольского 
центра сбора крови. Более 
 человек в этот день стали 
донорами. Сотрудники, а так-
же представители молодеж-
ных организаций сдали свы-
ше  литров крови, которая 
так необходима роженицам, 
пациентам во время и по-
сле операций, онкобольным 
и другим людям.

НАШ РЕГИОН — ПЯТЫЙ 
ПО ПРИРОСТУ ДОНОРОВ
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МЫ – РОССИЯ

«Я НЕ ИМЕЮ ПРАВА СДАВАТЬСЯ»
В Мелитополе побывали 
Сапижат Мазаева и Мария 
Костюк — матери Героев 
России Нурмагомеда 
Гаджимагомедова 
и Андрея Ковтуна.

Визит в  Запорожскую 
область состоялся по ини
циативе руководителя об
ластной Ассоциации вете
ранов СВО Александра Оста
пенко и начался с посещения 
филиала фонда «Защитники 
Отечества», общения с кол
лективом и встречей с род
ственниками участников 
спецоперации.

«Это бесценно. Рассказ 
матерей Героев России о соб-
ственном опыте — это как 
взгляд изнутри, и он помо-
жет нашим социальным 
координаторам лучше пони-
мать людей, которые при-
ходят в таком состоянии. 
Родным наших погибших 
героев эта встреча пода-
рила осознание, что они не 
одни, что их сыновья и мужья 
остаются живы в памяти 
россиян», — сказал Евгений 
Маркелов, руководитель 
филиала фонда «Защитники 
Отечества» в Запорожской 
области. (На социальном 
сопровождении филиала 
сейчас находится  чело
века из  семей погибших.)

Сын Сапижат Мазаевой 
Нурмагомед Гаджимагоме
дов погиб в первый день 

специальной военной опера
ции —  февраля  года. 
История его подвига мгно
венно стала  известна 
всей стране, его мужество 
и стойкость потрясли каж
дого. Сегодня Сапижат Иса
евна работает директором 
школы, сотрудничает с фон
дом «Защитники Отечества» 
и помогает семьям участ
ников СВО, ветеранам.

«Если мой сын отдал за 
это свою жизнь, я никакого 

права не имею сдаваться, 
я  должна сердцем рабо-
тать», — сказала Сапижат 
Исаевна.

Сотрудничество с фон
дом для нее значимо. 
«Это место, где мы можем 
все собраться — матери, 
жены, демобилизован
ные — и найти понимание. 
Хочется показать ребятам, 
что они нам нужны, чтобы 
они снова начали жить, 
чтобы они не сдавались. 

Здоровье можно восстано
вить, мы для этого все сде
лаем. Я всегда говорю: «Вы 
нам нужны. Вы мне нужны, 
потому что я жду до сих пор 
своего сына. В лице вас я буду 
своего сына видеть». У нас 
все друг друга поддержи-
вают. И фонд «Защитники 
Отечества» колоссальную 
работу проводит», — ска
зала Сапижат Исаевна.

По ее словам, фонд — как 
солнце, направляющее свои 
лучи на людей, чтобы каж
дый стремился сюда и знал, 
что здесь то место, где тебя 
поймут и поддержат. Она 
пожелала коллективу терпе
ния, здоровья и набираться 
эмоций и чувств, чтобы 
щедро дарить их людям.

С ы н  М а р и и  Ко с т ю к 
Андрей Ковтун  авгу
ста  года ценой своей 
жизни спас боевых това
рищей. Мария Федоровна 
ушла с высокой должности 
в органах власти и возгла
вила управление по работе 
с регионами государствен
ного фонда «Защитники 
Отечества». Она часто 
бывает в регионах и вни
кает во все детали, потому 
что, когда речь идет о судь
бах страны и ее героев, 
мелочей не бывает.

После фонда «Защитники 
Отечества» Мария Костюк 
и Сапижат Мазаева посе
тили исторический ком
плекс «Россия — моя исто
рия», директор Андрей Мас
лов лично провел для гостей 
экскурсию по экспозициям.

Здесь, в историческом 
комплексе, также состоялась 

встреча с женами и мате
рями погибших участников 
СВО. На встрече Мария 
Костюк говорила о вели
ком счастье пройти часть 
жизни вместе с такими 
мужчинами.

«Подумайте, какие вели-
кие герои ваши защитники. 
Подумайте, как вам повезло, 
что настоящие мужчины 
были с вами, они выбрали 
вас, знали, что если они 
в любой момент уйдут, то 
вы справитесь. Наши ребята 
прекрасно осознавали, на 
что они идут, они знали, что 
благодаря вам их никогда не 
забудут», — утешала она.

Мария Федоровна ска
зала, что нужно сделать 
всё, чтобы память о наших 
героях была увековечена 
в российской истории.

Также среди мероприятий 
визита была беседа с пред
ставителями Следствен
ного управления СК РФ по 
Запорожской области Кри
стиной Волковой и Гульна
рой Акмамбетовой. Между 
филиалом фонда «Защит
ники Отечества» и СУ СК РФ 
заключено соглашение о со
трудничестве, филиал полу
чает всестороннюю помощь.

А  С а п и ж а т  М а з а е в а 
дополнительно пообщалась 
с запорожской молодежью. 
От матери Героя ребята 
узнали больше о жизнен
ном пути Нурмагомеда 
Гаджимагомедов, его дет
стве и мечтах. По отзывам 
молодых людей, встреча 
оставила большой след в их 
сердцах.

Марина ХРИСТЕНКО

ЕВГЕНИЙ БАЛИЦКИЙ, 
ГУБЕРНАТОР 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— С большим уважением 
и признательностью бла-
годарю Сапижат Исаевну 
Мазаеву и Марию Федоров-
ну Костюк за визит в Запо-
рожскую область, встречу 
с семьями наших героев. Та-
кие встречи помогают пе-
режить общие боль и горе, 
с которыми сталкиваются 
наши женщины, чьи мужья 
и сыновья отдали жизнь за 
Родину. Поддержка семей 
военнослужащих на особом 
контроле администрации 
области.

ГАЛИНА ДАНИЛЬЧЕНКО, 
ГЛАВА ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА МЕЛИТОПОЛЬ:

— Важная встреча, ко-
торая дает поддержку, 
чувство надежды и един-
ства в общей скорби и об-
щем стремлении помогать 
друг другу. Ни одна семья 
участников специальной 
военной операции, ни один 
наш боец не должны оста-
ваться без внимания. Ра-
бота в этом направлении 
проводится масштабная, 
и очень важно видеть все-
стороннюю поддержку. 
Особенно важна поддержка 
тех, кто уже столкнулся 
с большим горем, но нашел 
силы объединиться для по-
мощи другим.

Я ЛАКЕЦ
Нурмагомед Гаджимагомедов с детства мечтал стать десант-

ником. И мечта его исполнилась. После военного училища слу-
жил в Ставрополе, позже был направлен в Сирию.

 февраля  года, в первый день СВО, колонна, в одной 
из боевых машин в которой находился Нурмагомед, столкну-
лась с превосходящими силами противника и попала в окруже-
ние. Рота приняла бой, машина Нурмагомеда оказалась подби-
той, а он — тяжело ранен.

Нурмагомед вел огонь до последнего патрона. Когда из 
боеприпасов осталась одна граната, мужественный офицер-де-
сантник подорвал себя и окруживших его украинских боеви-
ков. Этим он дал возможность своим товарищам прорвать 
окружение и спастись.

За четыре дня до гибели у Нурмагомеда родилась дочь, кото-
рую он так и не успел увидеть.

Нурмагомед Гаджимагомедов стал первым участником СВО, 
удостоенным звания Героя России.

«Я русский человек <…>, но когда я вижу примеры такого 
героизма, как подвиг молодого парня Нурмагомеда Гаджима-
гомедова, уроженца Дагестана, лакца по национальности, дру-
гих наших воинов, мне хочется сказать: «Я лакец, я дагестанец, 
я чеченец, ингуш, русский, татарин, еврей, мордвин, осетин». 
<…> я горжусь тем, что я часть этого мира, часть могучего, мно-
гонационального народа России», — сказал президент Влади-
мир Путин.

«ТАМ МОИ ПАЦАНЫ…»
Кадровый военный Андрей Ковтун находился в зоне прове-

дения специальной военной операции с  февраля  года. 
Через пять месяцев молодого командира отпустили на побыв-
ку.  июля ему исполнялось  лет, а Андрей за десять лет ни 
разу не отмечал день рождения дома. Это был настоящий пода-
рок к празднику: повидать всех, посидеть за накрытым столом 
с блюдами, любимыми с детства, обнять самых близких.

Мама Мария Федоровна заикнулась было, чтобы он не торо-
пился с возвращением в зону боевых действий: останься, прой-
ди реабилитацию, там видно будет.

Но Андрей был неумолим: «Там мои пацаны, я обещал им 
вернуться».

Старший лейтенант Ковтун отбыл на фронт  августа, а уже 
 августа принял свой последний бой возле села Спорное 
в Донецкой Народной Республике.
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СЕТЬ ПУНКТОВ ВЫДАЧИ 
ПСБ МАРКЕТ
ПСБ Маркет расширит 
сеть пунктов выдачи 
заказов вместе 
с бизнесом из новых 
регионов.

Маркетплейс ПСБ Маркет 
(входит в Группу ПСБ) запу-
скает масштабную програм-
му по расширению сети пун-
ктов выдачи заказов (ПВЗ) 
в новых субъектах РФ. Про-
ект предусматривает разви-
тие партнерских ПВЗ вместе 
с предпринимателями Донец-
кой и Луганской Народных 
Республик, а также Херсон-
ской и Запорожской областей.

На сегодняшний день в ДНР 
и ЛНР открыто более  пун-
ктов выдачи заказов мар-
кетплейса, включая ПВЗ на 
базе отделений почтовой свя-
зи. В планах ПСБ Маркета — 
обеспечить рост сети в новых 
регионах более чем в  раза, 
в том числе за счет партнер-
ских пунктов.

Участники партнерской про-
граммы ПСБ Маркета получат 
консультационную помощь 

в подборе помещения и персо-
нала для будущего ПВЗ, а так-
же поддержку в рекламном 
продвижении своего бизнеса. 
Кроме того, предпринимате-
ли смогут пройти специальное 
обучение, где познакомятся 
с особенностями рынка элек-
тронной коммерции. Также ПСБ 
Маркет окажет партнерам еже-
месячную финансовую под-
держку — до  тысяч рублей 
в течение первых  месяцев 
после открытия ПВЗ. Размер 
бонуса будет варьироваться 
в зависимости от местополо-
жения пункта выдачи заказов.

Как отметил вице-прези-
дент, директор департамента 
развития небанковских сер-
висов ПСБ Алексей Назаров, 
средний оборот пункта выдачи 
заказов ПСБ Маркет составля-
ет от , млн в месяц, поэтому 
затраты на открытие бизнеса 
могут окупиться уже через три 
месяца после запуска.

Маркетплейс «ПСБ Маркет» 
запущен в апреле  года. 
Первый пункт выдачи заказов 
открылся в июне в Луганске.

В АКИМОВКЕ РЕМОНТИРУЮТ ДЮСШ «КОЛОС»
Работы на объекте старто-

вали еще в начале февраля, 
завершить их планируется 
в сентябре. Подрядчики уже 
провели частичный демонтаж 
здания, подключили инженер-
ные сети. Сейчас усиливают 
кровлю, а также укрепляют 
и утепляют фасад.

Спортшкола «Колос» долгие 
годы требовала ремонта — 
переделанное  лет назад 
из кинотеатра в спортклуб 
здание буквально рассыпа-
лось на глазах: на фасаде — 
большие трещины, отсутствует 
вытяжка, срезаны отопитель-
ные приборы, обваливались 
потолки, сгнила проводка — 
всё это не раз приводило 
к чрезвычайным ситуациям. 
Сейчас строители приводят 
всё к российским стандартам 
качества и решают многочис-
ленные проблемы.

В главном корпусе акимов-
ской спортшколы занимается 
около  детей. Занятия ве-
дутся по волейболу, футболу, 
настольному теннису, боксу, 
борьбе и другим видам спор-
та. Воспитанники регулярно 
показывают хорошие ре-
зультаты на соревнованиях 
городского и регионального 
значения. Выступают и на 
всероссийских турнирах. Тре-
нировки в новых отремонти-
рованных залах и на новом 
оборудовании значительно 
повысят результаты юных 
спортсменов.

Ждет реконструкции и ста-
дион в Акимовке: обновят  
спортивных площадок и при-
ведут в порядок заросшие 
травой трибуны. Позже ре-
конструкция придет еще в два 
филиала ДЮСШ.

Дмитрий МИТРОФАНОВ

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

ВРЕМЯ ГЕРОЕВ
Начался отбор участников на образовательную программу 

«Время героев».
Цель проекта — подготовка руководителей из числа участни-

ков специальной военной операции, действующих и бывших, 
принимавших участие в ожесточенных боях, для работы в ор-
ганах власти и госкорпорациях.

Количество участников отбора, прошедших тестирование, 
которые сейчас находятся на передовой, достаточно велико. 
В пиковый момент тестирование одновременно проходили 
 человек.

«Программа «Время героев» — это особенный проект, су-
щественно отличающийся от привычных кадровых конкурсов 
и образовательных программ. Во-первых, это президентская 
программа. Она инициирована лично Президентом России 
Владимиром Владимировичем Путиным, что накладывает до-
полнительную ответственность на организаторов, в том числе 
и на блок оценки», — рассказал руководитель блока оценочных 
мероприятий программы Павел Безручко.

На правах рекламы. ПАО «Промсвязьбанк».
Генеральная лицензия Банка России №  от ...

МЕЛГУ ПОДГОТОВИТ НОВУЮ ЭЛИТУ
Мелитопольский государственный университет готов принять в новом учебном году 
студентов из числа участников СВО и членов их семей.

Участники и ветераны 
СВО, члены их семей могут 
поступить в Мелитополь
ский государственный уни
верситет на любое направ
ление. Для них в универси
тете предусмотрена квота 
в размере  процентов от 
общего числа бюджетных 
мест — .

«В рамках контрольных 
цифр приема на бюджет-
ные места, которые нам 
определяет Министерство 
науки и высшего образова-
ния РФ, есть отдельная 
квота для участников СВО 
и других боевых действий. 
В этом году согласованная 
для нас цифра приема — это 
 человек,  процентов 
из них, то есть  мест, 
могут быть выделены аби-
туриентам из числа участ-
ников СВО. Такая же квота 
предусмотрена для лиц 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья незави-
симо от того, являются 
они участниками боевых 
действий или нет. И еще 

одна возможность пред-
усмотрена в рамках целе-
вого набора. Речь идет 
о  людях, которых пред-
приятия направляют для 
обучения специальностям, 
значимым для них и для эко-
номики региона», — пояснил 
ректор Мелитопольского 
государственного универ
ситета Николай Тойвонен.

Университет готовит 
специалистов по многим 
направлениям, но упор 
делается на те специально
сти, которые необходимы 
для восстановления и разви
тия экономики Запорожской 
области.

До        г од а  п р и е м 
ведется без предоставления 
результатов ЕГЭ. В качестве 
вступительных испытаний 
университет устанавливает 
собеседование, тест или 
экзамен — в зависимости 
от выбранного направления.

Приемная кампания 
 года стартует  июня. 
Документы можно подать 
в  электронном виде — 
отсканировать и загрузить 
в соответствующем разделе 
на портале «Госуслуги» или 
в личном кабинете на пор
тале университета. Сохра
няется и традиционная 
форма — лично принести 
в приемную комиссию.

«Мы, безусловно, поможем 
участникам СВО, членам их 
семей, всем гражданам Рос-
сии повысить свой образова-
тельный и профессиональный 
уровень и получить востре-
бованную специальность», — 
сказал Николай Тойвонен.

Напомним, что  февраля 
этого года Владимир Путин 
выступил с посланием Феде
ральному собранию. В своей 
программной речи президент 
отметил, что участники специ
альной военной операции, 
труженики и воины, должны 
считаться элитой России, 
участвовать в ее управлении 
и крупнейших проектах.

Марина ХРИСТЕНКО,  
фото пресс-службы МелГУ

Т-70 ВЕРНУЛСЯ 
ДОМОЙ

На постамент мелитополь-
ского мемориального ком-
плекса «Братское кладбище» 
вернулся легендарный танк 
Т-.

Об этом в  своем теле-
грам-канале сообщила гла-
ва Мелитопольского город-
ского округа, руководитель 
регионального отделения 
Российского военно-исто-
рического общества Галина 
Данильченко.

«В скором времени над 
танком установят защит-
ный саркофаг, который бу-
дет круглый год защищать 
боевую машину от воздей-
ствия погодных условий 
и  убережет рабочие меха-
низмы от коррозии, — рас-
сказала Галина Викторов-
на.  — Благодаря огромной 
работе специалистов, наш 
Т- на своем ходу обяза-
тельно будет принимать 
участие в будущих парадах 
Победы и  праздничных ме-
роприятиях на годовщины 
освобождения Мелитополя».

Напомним последователь-
ность событий.

В мае прошлого года по по-
ручению главы Запорожской 
области Евгения Балицкого 
легендарный танк Гаврюш-
ова демонтировали с поста-
мента в Мелитополе и увезли 
на реставрацию в Санкт-Пе-
тербург. Специалисты Музея 
«Битва за Ленинград» имени 
З. Г. Колобанова и Российского 
военно- исторического обще-
ства работали несколько меся-
цев и сделали практически не-
возможное: они восстановили 
не только внешний облик, но 
и ходовую часть танка.

В октябре   года танк 
Т- вернулся, совершил круг 

почета и занял свое истори-
ческое место на Братском 
кладбище. Но ненадолго. Бо-
евую машину снова увезли — 
в  этот раз на консервацию. 
Специалисты занимались об-
работкой всех механизмов 
и материалов танка для защи-
ты от воздействия окружаю-
щей среды.

И вот теперь, в апреле -
го, после проведения необхо-
димых работ танк Гаврюшова 
окончательно вернулся в го-
род и установлен на родной 
постамент мемориального 
комплекса.

Юрий МАМОНТОВ,
фото пресс-службы 
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МЫ – РОССИЯ

«ЗДРАВСТВУЙ, ДОРОГАЯ МАМА!»

В Запорожской области 
растет число желающих 
служить по контракту. 

Пункты отбора ведут работу 
по  принципу многофункцио-
нальных центров круглосуточно 
во всем регионе. Обратиться туда 
можно в любое удобное время.

Все поступившие по  кон-
тракту в армии России получа-
ют государственные выплаты, 
социальные гарантии и льго-
ты. Иностранцы, поступившие 
на военную службу по контрак-
ту в армию России, могут полу-
чить гражданство РФ в упро-
щенном порядке.

ДЕНЕЖНЫЕ  
ВЫПЛАТЫ
• Ежемесячно — 

 тыс. рублей.

• Единовременная денеж-
ная выплата  тыс. 
рублей при заключе-
нии контракта на срок 
не менее года.

Дополнительные денежные 
выплаты участникам СВО:
• для ветеранов боевых 

действий —  , рубля 
(ежемесячно)

• ежемесячная выплата — 
  рублей +  оклада 
по воинской должности

• за участие в СВО — 
  рублей в сутки

• за участие в активных 
наступательных дей-
ствиях —   рублей

• в случае тяжелого ране-
ния —  тыс. рублей

• в случае легкого ранения — 
 тыс. рублей

• за километр продвижения 
в составе штурмовых отря-
дов —  тыс. рублей

• предусмотрены денежные 
выплаты за уничтожение 
техники противника

ЛЬГОТЫ И ГАРАНТИИ
• в периоды участия в СВО 

для контрактников стаж 
засчитывается в тройном 
размере

• обязательное государствен-
ное страхование за счет 
средств федерального 
бюджета

• размер пенсии увеличи-
вается на  % расчет-
ного размера социальной 
пенсии

• налоговые льготы
• первоочередное право 

на приобретение садовых 
земельных участков

•  % компенсация расходов 
на оплату ЖКХ

• льготное поступление 
в вузы по специальной 
квоте

• право на поступление 
в вузы Минобороны РФ

• в период обучения назнача-
ется государственная соци-
альная стипендия

• кредитные каникулы, в том 
числе для членов семей

• дополнительные  дней 
к оплачиваемому ежегод-
ному отпуску для ветеранов

• право на получение целе-
вого жилищного займа 
на приобретение жилья

• участие в накопитель-
но-ипотечной программе, 
где можно через банк при-
обрести квартиру любым 
способом на первичном 
или вторичном рынках, 
а также погасить имеющу-
юся ипотеку

• выплата накопленных 
средств, если военно-
служащий не воспользо-
вался правом на получение 
военной ипотеки

• бесплатное обследова-
ние, лечение и реабили-
тационное обеспечение 
в военно-медицинских 
учреждениях, обеспече-
ние лекарствами и медиз-
делиями, изготовление 
и ремонт зубных протезов, 
предоставление путевки 
на санаторно-курорт-
ное лечение, бесплатный 
проезд к месту лечения 
и обратно

НА ЗАЩИТЕ РОДИНЫ

Ф
от

о 
TA

SS

Близится День великой 
Победы. «Запорожский 
вестник» продолжает 
знакомить вас 
с историями о подвигах 
наших земляков 
в Великой Отечественной 
войне. Наш очередной 
рассказ — о подвиге 
Героя Советского Союза 
Пантелея Лактионова.

Пантелей Борисович Лак
тионов родился  июня 
 года в селе Новотроиц
кое (ныне Бердянский район 
Запорожской области). Рано 
остался без отца и рано 
познал нелегкий крестьян
ский труд. И хотя работать 
приходилось много, Панте
лей сумел окончить школу. 
Позже толковому пареньку, 
обладавшему каллиграфи
ческим почерком, нашлась 
работа в городском отде
лении милиции. Он был 
принят туда на должность 
уполномоченного военноу
четного стола паспортного 
отделения. Желание учиться 
привело Пантелея в столицу 
Грузии — Тбилиси, где он 
совмещал работу на заводе 
с учебой в автодорожном 
институте.

ВОЕННЫЕ ДОРОГИ
В  году, когда Панте

лею исполнилось восемнад
цать, его призвали в Красную 
армию. На фронтах Великой 
Отечественной — с первых 
дней войны. Сражался на 
Западном, Центральном, 
Брянском, м Белорусском 
фронтах.

В   году окончил 
курсы младших лейтенан
тов. В одном из тяжелей
ших боев под Сталингра
дом молодой офицер едва 
не лишился жизни. Можно 
назвать чудом, что изорван
ный осколками лейтенант 
Лактионов выжил. Но 
один глаз перестал видеть. 
Не удалось извлечь из его 
груди и всех осколков. Они 
часто впоследствии причи

няли Пантелею невыноси
мую боль, которую прихо
дилось скрывать. С такими 
ранениями вердикт врачей 
был однозначным: инва
лидность и увольнение из 
армии.

После госпиталя Пан
телей побывал у родных, 
узнал, сколько горя принесла 
оккупация его семье и одно
сельчанам. Узнал и о том, 
что на войне его старший 
брат Илья пропал без вести. 
И Пантелей решил во что бы 
то ни стало снова попасть 
на фронт. Людей с такими 
ранениями комиссовали 
и отправляли в тыл, но он 
скрыл свою инвалидность 
и снова попал на фронт.

Лейтенант Лактионов про
должил свой боевой путь — 
был назначен командиром 
пулеметного взвода, а затем 
и роты го гвардейского 
стрелкового полка й 
гвардейской стрелковой 
дивизии. В дальнейшем на 
фронте постоянно терпел 
боль, которую доставляли 
осколки, засевшие между 
ребер и не извлеченные 
в госпитале.

Командир Пантелей Лакти
онов не только умел громить 
врага, но и учил своих бой
цов грамотно действовать на 
поле боя, добился в подраз
делении безукоризненного 
воинского порядка. Сам же 
был в бою там, где труднее, 
а бойцы перенимали его 
уверенность в успехе боя. 
И его подразделение стало 
лучшим не только в полку, 
но и в дивизии.

«Пулеметом ротный вла
дел виртуозно, и никто не 
мог так, как он, во время 
стрельбы гармонично выби
вать дробь: «точка — тире», 
«точка — тире». Ночью, во 
время затишья, вдруг на 
передовой раздавались нео
бычные для слуха «точка — 
тире». Мы знали: это Лак
тионов проверяет свои 
«максимы», — так вспоми
нал о нем в своих мемуарах 
командир полка подполков
ник Горб.

Выше всякой похвалы 
отважному лейтенанту 
были слова командира 
й гвардейской дивизии 
генералмайора Куприя
нова, начертанные им соб
ственноручно на наградном 
листе Лактионова: «Один 
из храбрейших офицеров 
дивизии…»

ПОДВИГ ЛАКТИОНОВА
 июля  года старший 

лейтенант Пантелей Лакти
онов с горсткой бойцов пер
вым переправился через по
граничную реку Западный 
Буг между советской Бело
руссией и Польшей и захва
тил плацдарм для переправы 
батальона.

После успешной пере
правы полк, зайдя в тыл 
брестской группировке нем
цев, вплотную приблизился 
к железной и автомобиль
ной дороге Брест — Варшава. 
 июля пулеметная рота 
Лактионова в составе бата
льона капитана Устинова 
заняла оборону перед разъ
ездом Милашевичи, вызвав 
на себя шквальный огонь 
противника.

Батальон Устинова атако
вало около  немецких 
солдат при поддержке трех 
танков и двух самоходок. 
Потери в том сражении были 
большими. Здесь и принял 
свой последний бой старший 
лейтенант Лактионов.

Пулеметчики Пантелея 
заняли позиции, надеясь, 
что к ним вотвот подой
дут на помощь. В этом месте 
пролегала дорога, по кото
рой немецкие части соби
рались совершить отступле
ние. Русские солдаты очень 
мешали этому, и немцы 
обрушили на них всю имею
щуюся у них огневую мощь. 
Это был в прямом смысле 
слова огонь, потому что 
в округе вскоре стало светло, 
как днем, — горели шпалы на 
железной дороге, ближай
шая деревня, стога с сеном. 
Трижды немцы шли в атаку, 
и каждый раз им приходи
лось отступать. Но ряды 
наших ребят таяли с каждой 
волной атаки.

И вот когда один из рас
четов роты пулеметчиков 
погиб, Лактионов взял пуле
мет в свои руки. Немцам 
удалось подобраться к пуле
метам уже очень близко. 
Отражая атаки, бойцы успе
вали даже подбивать гитле
ровские машины, идущие 
из Бреста, — перед фронтом 
батальона образовалось 
целое кладбище обгорелых 
железных скелетов.

Фашистам, несмотря на 
большие потери, удалось 
прорваться под самую 
насыпь в  мертвое для 
пулеметов пространство. 
В наших бойцов полетели 
гранаты. В этот момент, 
окровавленный связной 
принес Лактионову при
каз продержаться еще  
минут — в километре южнее 
спешили на помощь й 
и й батальоны полка.

Еще несколько минут 
раненый Лактионов вел 
огонь по фашистам. Но 
вражеская пехота обошла 
пулемет Лактионова справа. 
Защищаться там уже было 
некому. Ленты «максима» 
пусты, в руке павшего офи
цера крепко зажат пистолет. 
Сражался Лактионов до по
следнего. Но, к сожалению, 
громогласное «ура» бойцов 
го батальона он уже не 
услышал…

Товарищи после боя 
нашли у пулемета изра
ненное пулями и осколками 
тело героя. Перед огневой 
позицией «максима» лежало 
свыше двух десятков убитых 
гитлеровцев.

ПИСЬМО МАМЕ
Ему было всего  года. 

За два дня до своей гибели 
Пантелей написал письмо 
матери:

«Здравствуй, дорогая 
мама. Сообщаю, что я жив, 
здоров. Сегодня самый 
радостный день в моей 
жизни. После тяжелых 
наступательных боев мы 
наконецто достигли Го
сударственной границы 
СССР и   перешли реку 
Буг. Бои продолжаются, 
надеюсь перенести все 
тяжести Отечественной 
войны и вернуться к вам, 
мои дорогие. Итак, опять 
вперед!»

Письмо Пантелея его 
мать получила только 
 июля, еще не зная, что 
сына уже нет в живых…

Ук а з о м  П р е з и д и у м а 
Верховного Совета СССР 
от  марта  года за 
образцовое выполнение 
боевых заданий командо
вания и проявленные при 
этом отвагу и геройство 
гвардии старшему лейте
нанту Лактионову Панте
лею Борисовичу было при
своено звание Героя Со
ветского Союза посмертно.

Похоронен герой в бело
русском городе Бресте на 
гарнизонном кладбище, 
где установлен его обе
лиск. В  году в Бресте 
была открыта мемори
альная доска — ее устано
вили на здании начальной 
школы № , расположен
ной на улице Лактионова. 
А  в  селе Новотроицкое 
Бердянского района Запо
рожской области установ
лен бюст Пантелея Лактио
нова, его именем названы 
центральная улица и Дом 
культуры.

Андрей ЗАВАРОВ
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НАШ БОРЕЦ-ВОЛЬНИК 
ВЫИГРАЛ «ЗОЛОТО»

В Алуште прошло первен-
ство Крыма среди юношей по 
вольной борьбе, на котором 
воспитанник детско-юноше-
ской спортивной школы Ток-
мака Денис Горбачев завое-
вал золотую медаль и первое 
место.

Соревнования были отбор-
ным этапом на летнюю спар-
такиаду России.

Сейчас Денис находится 
на учебно-тренировочных 
сборах с лучшими спортсме-
нами страны в городе Наль-
чике (Кабардино-Балкарская 
Республика).

ФЕДЕРАЦИЯ ШАХМАТ 
АККРЕДИТОВАНА

В Министерстве спорта и ту-
ризма Запорожской области 
был подписан Приказ о госу-
дарственной аккредитации ре-
гиональной Федерации шахмат.

Наши шахматисты уже не-
однократно проявляли себя 
на всероссийском и междуна-
родном уровнях, и теперь, когда 
региональная спортивная феде-
рация получила официальный 
статус, возможности для спортс-
менов ощутимо расширятся.

Аккредитованная спортив-
ная федерация имеет право 
формировать сборные, соби-
рать документы для присвое-

ния первого взрослого спор-
тивного разряда и разряда 
кандидата в мастера спорта.

Президентом Федерации 
шахмат Запорожской области 
стал известный в области шах-
матист Игорь Александрович 
Перелыгин.

Федерация шахмат стала 
двадцать седьмой в списке 
ранее аккредитованных спор-
тивных федераций по видам 
спорта.

ДЕНЬГИ НА НОВЫЕ 
КОМПЛЕКСЫ ВЫДЕЛЕНЫ

Новые физкультурно-оздо-
ровительные комплексы будут 
построены в Запорожской об-
ласти в этом году.

Три физкультурно-оздорови-
тельных комплекса открытого 
типа будут построены в Ме-
литополе, Веселом и Приа-
зовском. На их строительство 
уже выделено  миллионов 
рублей, сообщил губернатор 
Евгений Балицкий по резуль-
татам участия делегации За-
порожской области в форуме 
«Мы вместе. Спорт».

Также будет построен еще 
один физкультурно-оздо-
ровительный комплекс для 
настольного тенниса. Инве-
стиции в этот проект соста-

вят более  миллионов ру-
блей, место под застройку уже 
предоставлено.

Тем временем начато строи-
тельство нового физкультур-
но-оздоровительного ком-
плекса открытого типа при 
ДЮСШ №  в Мелитополе. В на-
стоящий момент идет подготов-
ка площадки — снимают -сан-
тиметровый слой земли. Затем 
на уплотненный грунт уложат 
песок, щебень, асфальт и совре-
менное резиновое покрытие.

«НАШ СПОРТ» ПЕРЕДАЛ 
ЭКИПИРОВКУ

Запорожские сборные сразу 
по нескольким видам спорта 
получили экипировку и спор-
тивное снаряжение.

Сборные команды региона 
получили сумки с бейсболка-
ми, кроссовками, парадными 
и тренировочными костюмами, 
футболками, носками и другой 
одеждой. Кроме того, в партию 
вошла хоккейная форма с за-
щитным снаряжением, клюшки 
и хоккейные шайбы, а также 
баскетбольная форма и мячи. 
Передачу экипировки и снаря-
жения обеспечил фонд «Наш 
спорт».

Рубрику ведет  
Денис МИТРОФАНОВ
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